
JANVIER 2023

Voeux  du  Maire
Madame la Députée,

Monsieur le Sénateur,

Madame la Vice-présidente du Conseil départemental, 

Madame la Conseillère régionale,

Monsieur le Président de la Communauté de communes,

Mesdames et messieurs les Maires, chers collègues,

Monsieur le Maire honoraire, 

Mesdames et messieurs les élus,

Mesdames et messieurs les représentants des Gendarmes et des Pompiers,

Mesdames et messieurs les représentants des associations,

Mesdames et Messieurs,

Bienvenue à toutes et tous pour ce rendez-vous traditionnel. 

C’est avec un grand plaisir que toute mon équipe 
et moi-même vous retrouvons aujourd’hui pour 
cette cérémonie des vœux que nous n’avions pas 

organisée depuis 2020 du fait de la crise sanitaire.

J’aurais aimé commencer en vous disant qu’après avoir 
traversé l’épreuve du Covid, nous avions passé avec sérénité 
l’année 2022 et que tout allait pour le mieux. 

Mais c’était sans compter sur l’invasion, en février dernier, 
de l’Ukraine par la Russie marquant le début d’une guerre 
brutale et meurtrière sur notre continent. 

L’aveuglement du dirigeant russe qui a choisi la 
voie de la guerre plutôt que celle de la diplomatie 
a porté atteinte à la stabilité de l’Europe et à la 
paix que nous connaissions sur notre continent 
depuis la fin de la seconde guerre mondiale.

Nous avons tous été sensibles à cette situation 
tragique et au désarroi du peuple Ukrainien face à 
la violence du conflit. Nous avons immédiatement 
apporté une aide humanitaire aux Ukrainiens 
avec la mise en place d’une collecte de biens 
de première nécessité qui a rencontré un large 
succès. Je tiens tout particulièrement à souligner 
l’élan de générosité dont ont fait preuve les 

trésifontains face à ce drame humain. D’autre part, comme 
nous disposions d’un logement d’urgence nous nous sommes 
proposés pour l’accueil de réfugiés ukrainiens. Depuis 10 
mois, nous hébergeons trois femmes avec leurs enfants que 
nous avons scolarisés.

Cette guerre a également des répercussions économiques et 
sociales sur le plan mondial mais aussi sur le plan national. 
L’inflation s’est installée dans notre pays à un niveau que nous 
n’avions plus atteint depuis des décennies ; celle-ci impacte 



particulièrement les denrées alimentaires et, par conséquent, 
le portefeuille de nombreux consommateurs. À cette montée 
des prix que nous subissons de plein fouet s’ajoute la crise 
énergétique sans précédent qui nous touche tous. 

Malgré la conjoncture actuelle qui pèse sur le budget de 
la commune, nous avons décidé d’agir en prenant des 
dispositions pour accompagner et aider, autant que faire se 
peut, les familles trésifontaines :

•  En revalorisant à 3,50€ l’aide pour la garde d’un enfant 
par une assistante maternelle ; 

•  En faisant bénéficier la cantine scolaire à 1 € aux familles 
les plus modestes ;

•  En participant aux frais de la carte navigo des lycéens 
à hauteur de 125 €. Cela concerne près de 150 familles.

Par ailleurs, à l’instar des services de l’Etat, par le biais du 
CCAS, nous avons souhaité donner un coup de pouce au 
pouvoir d’achat des trésifontains ayant de faibles revenus.

Ce sont 50 familles qui ont reçu 100 euros en décembre.

Nous accompagnons également les personnes de plus de 
75 ans aux revenus modestes avec le versement d’une aide à 
hauteur de 400 euros pour le chauffage. 35 de nos ainés ont 
pu bénéficier à ce jour de cette aide.

Comme vous pouvez le constater nous avons fait le choix de 
répondre aux besoins d’accompagnement de nos habitants 
en cette période compliquée, et ce, à tous les âges de la vie. 
La solidarité est une valeur forte à laquelle nous sommes 
attachés.

Cette traditionnelle cérémonie des vœux est l’occasion de 
dresser un bilan des réalisations de l’année écoulée et de 
présenter les projets à venir.

Je tiens à vous assurer que malgré toutes les contraintes 
rencontrées depuis 2020, nos projets avancent.  Nous avons 
poursuivi notre action pour le développement de Fontenay 
et le bien vivre des trésifontains.

Au cours de cette année 2022, des projets se sont concrétisés 
et d’autres sont en cours d’avancement ou de finalisation.

NOS RÉALISATIONS DE L’ANNÉE

LE PARC DU CHÂTEAU

Pour que ce parc devienne accessible dès le printemps, nos 
agents des espaces verts se sont attachés à défricher et à 
rendre praticable les allées forestières. Cette forêt abandonnée 
depuis une vingtaine d’années leur a demandé un travail 
colossal qu’ils ont parfaitement accompli. Aujourd’hui les 
trésifontains peuvent flâner tous les week-ends dans un écrin 
de verdure situé en plein cœur de notre commune.

Je profite de cette occasion pour les remercier pour leur 
implication au quotidien dans l’entretien et la décoration de 
notre ville.

Vous avez probablement remarqué les décorations de noël 
installées notamment place Bernard Palissy. Elles ont toutes 
été réalisées par le personnel. Je les en félicite ainsi que leur 
responsable, notre directeur des services techniques, Steve 
Despierre. Il accompagne quotidiennement ses équipes 
et veille au bon fonctionnement et à la préservation du 
patrimoine bâti de notre commune.

LA SÉCURITÉ DES BIENS ET DES PERSONNES

Nous avons engagé et réalisé un certain nombre de travaux et 
d’aménagements sur la commune cette année car la sécurité 
des trésifontains est pour nous une priorité :   

•  Afin de protéger les enfants aux entrées et sorties des 
écoles, des travaux aux abords des groupes scolaires :

 –   Rue des Héros de la Résistance : réalisation d’un marquage 
au sol pour indiquer la proximité de l’école, 

 –  Place Bernard Palissy : maintien de la fermeture de la place 
aux heures d’entrée et de sortie des 2 écoles,

 –  Avenue de Verdun :  changement des feux tricolores et 
installation de répétiteurs de feux sur l’axe Verdun / Branly

 –  Sur une partie des rues Branly et Victor Hugo : création de 
trottoirs.

•  Le marquage en zone 30 a été étendu à plusieurs rues dont 
la rue  la Fayette, avenue de Verdun, boulevard Etienne 
Hardy et rue des Héros de la Résistance ainsi que la mise en 
place de plots solaires sur les passages piétons. 

•  Huit caméras de vidéo protection sont en cours 
d’installation ce qui portera leur nombre à 44 au total.

Ces installations représentent principalement un dispositif 
de dissuasion mais elles permettent aussi de faciliter 
l’identification d’auteurs de délits notamment pour la 
gendarmerie qui grâce à ces dernières, a pu élucider plusieurs 
affaires.

•  Afin de permettre aux personnes à mobilité réduite 
de se déplacer librement dans Fontenay-Trésigny, une 
étude a été menée et les premiers travaux ont été entrepris 
dont l’aménagement de l’intersection entre la rue Branly et 
l’avenue de Verdun pour les Personnes à mobilité réduite 
mais également l’élargissement et le changement de 
revêtement des trottoirs de la partie nord de la rue Branly 
et d’une partie de la rue Victor Hugo.

Nous sommes bien conscients qu’il reste beaucoup à faire 

pour faciliter la libre circulation de tous mais chaque année 

nous faisons en sorte de faire avancer ces travaux.
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L’ENFANCE ET LA JEUNESSE

•  Le Conseil municipal des Jeunes a été installé en décembre 
2021. Nos jeunes élus sont présents aujourd’hui et je les 
en remercie. Je tiens également à les féliciter pour leur 
engagement et les actions menées jusqu’alors dont une 
collecte organisée par leurs soins au profit de l’Ukraine qui a 
rencontré un fort succès et la journée verte : grande journée 
de ramassage des déchets, qui s’est tenue dans le parc du 
château le 16 avril et qui a été suivie d’un repas en commun. 

Les jeunes du CMJ se sont également pleinement investis 
dans l’évolution de l’aire de jeux de la salle des fêtes qui verra 
bientôt l’installation d’un nouvel équipement à destination 
des enfants.

•  L’espace jeunesse : nos ados, accompagnés par nos 
animateurs du centre de loisirs, sont partis cet été une 
semaine en Normandie. Ce séjour était axé sur le sport 
(VTT, paddle, escalade, canoë) et la culture (visite du 
monde miniature, de l’Overland muséum et du cimetière 
d’Omaha Beach).

Pendant les vacances d’automne, ils ont réalisé une splendide 
fresque près de l’école Jules Ferry mettant en avant les valeurs 
républicaines.

Ils ont également pu profiter d’une journée au parc Astérix.

•  L’accueil de loisirs : un programme diversifié entre sorties 
et activités a été proposé aux enfants. Ils ont ainsi participé 
à des activités artistiques (théâtre, arts plastiques…), à 
des jeux, des activités physiques et sportives et également 
manuelles…

Pour les animations de cet été, le thème « camping » a été 
choisi comme fil conducteur. Ainsi les enfants se sont vus 
proposer des nuitées camping dans le jardin du centre de 
loisirs.  Elles ont remporté un franc succès.

Les enfants ont également pu partir à la découverte du parc 
des félins, de babyland, du parc du château. Ils ont aussi 
effectué des cueillettes, la visite d’une ferme…

Toutes ces animations sont rendues possible grâce à 
l’engagement et l’investissement de l’ensemble de l’équipe 
d’animation que je félicite.

•  Nous avons également organisé, via la commission 
éducation et solidarité plusieurs manifestations à 
destination des enfants de la commune :

 –   La chasse aux œufs de Pâques en avril dernier

 –  Organisation d’une animation Lego en mai dernier

 –  Sortie à Disney en novembre

 –  Noël des enfants avec la remise d’un cadeau à tous les 
enfants des écoles Ferry et Langevin, en présence du père 
noël.

•  Nous avons également poursuivi l’installation de 
tableaux numériques dans les écoles. Ainsi, aujourd’hui, 
toutes les classes élémentaires bénéficient de cette 
technologie.

L’AMÉNAGEMENT DE LA VILLE

Nous avons à cœur de préserver notre cadre de vie mais 
également de l’améliorer. Pour ce faire, plusieurs réalisations 
ont émergé cette année :

•  Les jardins familiaux que nous avons eu le plaisir 
d’inaugurer en septembre. Ils permettent à plusieurs 
familles trésifontaines de bénéficier d’un coin de verdure 
pour y cultiver des légumes tout en nouant des liens avec 
d’autres jardiniers.

C’est un lieu de vie sociale, de détente et de créativité. 

•  Le nettoyage complet du clocher et des murs extérieurs 
de notre église, patrimoine classé au titre des monuments 
historiques. Des pics anti pigeons ont également été 
installés pour empêcher ces volatiles vivants de se poser ou 
de nicher sur l’église.

•  Le centre de loisirs et l’école Langevin ont aussi 
bénéficié « d’un lifting ».

Nous avons également poursuivi le plan pluriannuel lancé en 
2020 pour la réfection de l’éclairage public. À ce jour, ce n’est 
pas moins de 700 candélabres à LED qui fonctionnent sur la 
commune.  

Face à l’envolée des coûts de l’énergie, le passage en LED 
de l’éclairage public qui s’inscrit dans notre politique 
environnementale, est un geste fort pour les finances de la 
ville.

Dans le cadre de cette double démarche : environnementale 
et économique, le conseil municipal a décidé le 23 septembre 
dernier de procéder à l’extinction de l’éclairage publique de 
minuit à 5 heures du matin.



D’autre part, nous avons lancé une étude énergétique sur 
l’ensemble de nos bâtiments communaux et avons entrepris 
le passage en LED de l’éclairage des bâtiments. Nous sommes 
attentifs à la bonne préservation de notre patrimoine bâti.

La commune travaille également avec le Syndicat 
Départemental des Énergies pour l’implantation d’ombrières 
photovoltaïques sur le parking de la piscine et sur celui du 
stade Pierre Curé.

Sur le premier site, l’entreprise a été retenue et les travaux 
sont prévus pour le 1er trimestre 2023.

LA VIE ASSOCIATIVE ET CULTURELLE

•  La vie associative : avec plus de 45  associations, le tissu 
associatif de notre ville est riche et offre un large choix 
d’activités : culturelles, artistiques, sportives, numériques 
etc... Petits et grands doivent pouvoir trouver leur bonheur 
parmi toutes les associations de notre commune.

Malgré les tensions budgétaires auxquelles sont actuellement 
confrontées les collectivités locales, nous avons tenu à 
poursuivre notre soutien auprès des associations via le 
versement des subventions qui n’ont pas baissé, la mise à 
disposition de locaux, le prêt de matériel notamment lors 
des manifestations organisées sur le territoire de la commune 
(brocantes, fête médiévale, marché de noël…).

Je tiens à remercier l’ensemble des bénévoles qui œuvrent au 
sein des associations de la commune car ils jouent un rôle 
important dans la vie de notre ville.

•  Cette année 2022 a été particulièrement riche en spectacles :

 –   Pièce de théâtre « L’école des femmes » (janvier)

 –   Concert musique celtique – Oubéret (mars)

 –   Contes pour enfants – Les contes de la rue Broca (avril)

 –   Battle de rock : Beatles contre Rolling Stones (avril)

 –   Concert rock : Queen Alive (septembre)

 –   Spectacle de magie mentaliste : Kevin Micoud (octobre)

 –   Concert gospel : Gospel’s French Voices (novembre)

Je tiens également à souligner que le musée Hyppolyte Henry 
de la commune a été labellisé Patrimoine d’intérêt régional.

Comme je viens de l’évoquer, la conjoncture actuelle risque 
de peser sur nos choix et nos priorités.  Malgré cela, nous 
souhaitons mettre tout en œuvre pour réaliser nos projets. 

QUE SE PASSERA-T-IL EN 2023 ?

Face à la crise énergétique que nous subissons de plein fouet 
depuis un an, il est indispensable que nous poursuivions et 
accélérions le remplacement des candélabres à iode par des 

candélabres à LED. Ces aménagements représentent un lourd 
investissement mais il est nécessaire que la dernière phase 
des travaux soit finalisée rapidement.

Par ailleurs, en partenariat avec le Syndicat Départemental 
des Energies de Seine-et-Marne, 2 bornes de recharge pour 
véhicules électriques vont être installées sur la commune 
cette année.

LES SERVICES À LA POPULATION 

La commune, à notre demande, va être équipée en 2023 d’un 
dispositif de recueil pour la réalisation des cartes d’identité et 
des passeports.

LES TRAVAUX DE VOIRIE

Après avoir réalisé l’année dernière l’enfouissement des 
réseaux rue Curie, nous lançons dès la semaine prochaine les 
travaux de réfection de cette voirie ainsi que celle de la rue 
Bertaux avec la création d’une piste cyclable.

Je tiens à remercier le Département qui nous apporte son 
soutien financier pour ce projet dans le cadre du Fonds 
d’Aménagement Communal.

L’avenue du Général de Gaulle située au cœur de notre ville 
dont un réaménagement apparait nécessaire, va faire l’objet 
d’études afin de déterminer l’état des réseaux avant de lancer 
la réfection de la voirie.

Nous prévoyons également sur une parcelle appartenant à 
la commune, la création d’un lotissement comprenant 7 lots 
constructibles d’une superficie de 400 m² environ et un espace 
public aménagé en aire de jeux. Le surplus qui émanera de la 
vente des lots sera destiné à la réfection de la voirie de la rue 
Emile Zola et de l’allée des sablonnières.

LES BÂTIMENTS PUBLICS / ENFANCE - JEUNESSE
CRÉATION D’UN NOUVEAU RESTAURANT SCOLAIRE

Au regard de l’augmentation actuelle et à venir des effectifs 
des écoles et des dysfonctionnements constatés, la commune 
a lancé une réflexion globale sur le devenir de ses écoles 
maternelles et élémentaires Jules Ferry et Langevin et de leur 
restauration scolaire.

À l’issue d’une étude, finalisée en juin dernier, qui a mis en 
exergue la nécessité de prévoir des travaux sur les groupes 
scolaires, nous avons décidé dans un premier temps de 
construire :

•  Un nouveau restaurant scolaire pour les écoles du groupe 
scolaire Jules Ferry dont les élèves déjeunent actuellement 
dans les locaux de la salle des fêtes,

• 2 classes maternelles et des sanitaires complémentaires.

Le restaurant scolaire s’implantera en lieu et place de 
l’ancienne caserne du SDIS sise rue des Héros de la Résistance.
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Cette nouvelle cantine permettra d’accueillir sur un seul 
site et à proximité immédiate des écoles l’ensemble des 
élèves des écoles élémentaire et maternelle. Ils disposeront 
d’un meilleur confort en ce qui concerne l’usage des salles à 
manger notamment en termes acoustique et visuel ainsi que 
d’espace.

Nous avons, en effet, opté pour un projet qui comprendra 
2 salles de restauration, une pour les maternelles avec un 
service traditionnel à table et une salle pour les élémentaires 
en self-service. Ce large projet prévoit outre la restauration, la 
création des deux classes, et des sanitaires supplémentaires, 
l’aménagement d’un dortoir mieux dimensionné.

CRÉATION D’UNE MAISON DES ADOS

Toujours, concernant l’enfance et la jeunesse, nous souhaitons 
offrir à nos ados un nouvel espace qui leur sera dédié. Il s’agit 
de transformer et d’agrandir le garage du centre de loisirs et 
de créer la MAISON DES ADOS.

Le projet est bien avancé puisque le marché a été lancé. 
Toutefois, nous souffrons d’une pénurie de réponses des 
entreprises et certains lots n’ont pas pu être 
attribués à ce jour.

La mise en service de ce nouvel équipement, 
prévue initialement en septembre / octobre 
prochain, va être retardée. Nous espérons que 
cette maison des ados sera opérationnelle pour 
janvier 2024.

Je tiens à souligner qu’il est prévu sur ce bâtiment, 
suite à une étude de faisabilité réalisée par le 
Syndicat Départemental des Energies de Seine-
et-Marne (SDESM), l’installation de panneaux 
photovoltaïques. Les besoins du bâtiment 

pourraient ainsi en partie être couverts et le surplus serait 
autoconsommé.

Je tiens à remercier la CAF de Seine-et-Marne pour son 
soutien financier dans ce projet.

MISE AUX NORMES DE QUAIS BUS ET CRÉATION DE 
DEUX NOUVEAUX ARRÊTS

Les quais bus, avenue de Verdun et avenue du Marquis de 
Trésigny vont être réhabilités afin d’assurer la sécurité de nos 
collégiens et lycéens et permettre également aux personnes à 
mobilité réduite d’accéder plus facilement à ces bus.

Avenue Clément Ader, 2 nouveaux arrêts sécurisés et 
accessibles aux personnes à mobilité réduite vont être créés 
(entre les rues Sophie Germain et Marguerite Perey pour l’un 
et entre les rues S. Germain et de Frégy pour le deuxième).

Je tiens à remercier à cette occasion Ile-de-France mobilité 
qui nous subventionne à hauteur de 70% pour ces travaux.

Voilà pour les perspectives de l’année 2023 qui vient de 
commencer.
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 Sincèrement vôtre
 Patrick ROSSILLI

QUELQUES MOTS SUR LA COMMUNAUTÉ DE 
COMMUNES AVANT DE PASSER LA PAROLE À NOTRE 
PRÉSIDENT.

Suite à son élection en tant que députée de la 4ème 
circonscription, notre présidente Isabelle Périgault a dû 
démissionner dans le cadre du respect de non cumul des 
mandats. Marc Cuypers lui a succédé à la présidence de 
la Communauté de Communes. Je tiens à le remercier 
tout particulièrement ainsi que tous les conseillers 
communautaires pour la confiance qu’ils m’ont accordée en 
me nommant premier Vice-président en charge de la petite 
enfance, Relais Petite enfance et Aire d’accueil des Gens du 
voyage.

En ce qui concerne ce dernier sujet, l’aire d’accueil est ouverte 
depuis le 31 août dernier.

Cette réalisation nous permet d’être en conformité avec le 
schéma départemental d’accueil pour les gens du voyage et 
rend l’interdiction sur les 21 communes de la Communauté 
de communes de stationner en dehors cette aire.

Avant de vous souhaiter mes vœux, je tiens à saluer 
l’implication de mon équipe municipale et de mes adjoints 
dans l’ensemble des projets que nous portons.

Je remercie également l’ensemble du personnel municipal 
pour leur engagement au service de notre ville et tiens à 
saluer leur conscience professionnelle. 

Les équipes sont dirigées depuis l’été dernier par Mme Letissier, 
notre DGS qui a remplacé Mme Delhommeau partie en 
Bretagne dans le cadre d’une mutation. Je les félicite toutes 
les deux, Marie Delhommeau qui durant ces trois dernières 

années a traité avec détermination des dossiers difficiles et 
épineux comme par exemple la reprise du château et Marie-
Hélène Letissier qui très rapidement a su s’imprégner et 
s’impliquer dans les dossiers en cours et a su assurer le lien 
entre les élus et le personnel.    

Je remercie également tous les acteurs de la vie associative 
et l’ensemble des bénévoles. Grâce à votre implication, les 
associations vivent et œuvrent pour le bonheur tous. Celles-
ci tiennent une place importante dans notre commune et 
leurs activités, leur vitalité lui offrent une image dynamique 
et je vous en suis gré.

Je remercie tous les acteurs économiques, entreprises, 
commerçants et artisans qui contribuent au dynamisme 
de notre commune et cela malgré les difficultés qu’elles 
rencontrent depuis 2020.

J’en profite aussi pour remercier nos partenaires qui nous  
apportent une aide technique essentielle comme le SDESM 
(Syndicat Départemental des Énergies de Seine-et- Marne) 
pour toutes les questions d’économie d’énergie notamment 
ou financière comme l’ÉTAT, la RÉGION, la CAF, l’AGENCE DE 
L’EAU et le DÉPARTEMENT.

Je n’oublie pas les forces de l’ordre, gendarmes, sapeurs-
pompiers et notre police municipale qui assurent notre 
sécurité au quotidien parfois dans un contexte difficile.

Accompagné de mon équipe municipale, il me reste à vous 
adresser, mes vœux les plus chaleureux de bonne santé, de 
prospérité pour vous et pour vos proches, à l’aube de cette 
nouvelle année 2023

Bonne année à toutes et tous.
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Marc Cuypers

Isabelle PérigaudVincent Éblé

Julie GarnierDaisy LUCZAK

Jacques PROFIT, Maire Honoraire de Fontenay-Trésigny

Marc CUYPERS, Président de la Communauté de communes du Val Briard

Daisy LUCZAK, Vice-présidente du Conseil Départemental

Julie GARNIER, Conseillère Régionale

Vincent ÉBLÉ, Sénateur de Seine-&-Marne

Isabelle PÉRIGAUD, Députée de la 4e circonscription

En présence de :



Le conseil municipal 
vous souhaite

une très bonne année 
2023
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